

チエンジを恐れない！

KIMASSI

KANAZAWA

KANAZAWA TOIYA CENTER QUARTERLY NEWS

2010年1月

金沢問屋センターニュース

Vol.106
January

新年のごあいさつ

平成22年の経済見通し

富木理事長旭日双光章受章

井上三郎氏金沢市産業功労賞受賞

寅年男 大いに語る

第2回(協)金沢問屋センター杯 県新人学童野球選手権開催

青年部会 黒川温泉＆豊後高田「昭和の町」視察

うちのキラリンさん

第4回キマッシカップボウリング開催

第5回キマッシカップオープンゴルフ開催

第6期「金沢商人塾」例会報告

事務局だより



事務局だより INFORMATION

7月

- 9日 新入社員フォローアップ研修(1回目)
- 16日 理事会
- 1. 総務委員会より
 - (1) 景況調査について
 - (2) 不動産売買の経過報告について
 - (3) 駐車場造成工事と第3号倉庫(石織(株)跡地倉庫)解体について
 - (4) 第11駐車場の貸出について
 - (5) 第12、15駐車場の契約解除について
 - (6) 経費支払確認書について
 - (7) 組合員の入退会について
 - (8) 共同倉庫の貸出について
- 2. 組合運営委員会より
 - (1) 会館1Fトイレの洋式・ウォシュレット化について
 - (2) 金沢ビジネスメッセ2009について
 - .. 事務局より
 - (1) 平成21年度委員会名簿について
 - (2) 第6期「金沢商人塾」について
 - (3) 理事による(協)青森総合卸センターへの視察研修について
 - (4) 監事の理事会出席について
 - (5) 民間企業と官公庁交流研修会について
 - (6) (有)ケーブルセンターの決算報告と会社整理スケジュールについて
 - (7) 問屋町内競売物件への住宅建設について

8月

- 3日～6日 生活習慣病予防健診【一般健診】37社296名受診
- 6日 理事会
- 1. 総務委員会より
 - (1) 駐車場造成工事について
 - (2) 金沢市との3丁目公園と終末処理場の用地交換について
 - (3) 4月から6月の収支報告について
 - (4) 組合員の脱退について
 - (5) 土地社屋の購入について
 - (6) 第11駐車場の分筆のための測量について
- 2. 厚生委員会より
 - (1) コロナワールド映画鑑賞券の販売について
 - (2) 第5回キマッシカップ・オープンゴルフについて
 - (3) 第35回商社対抗ソフトボール大会について
 - (4) 第4回キマッシカップ・ボウリングについて
 - (5) 女性社員研修会について
- 3. 組合運営委員会より
 - (1) 会館売上減少の対応策について

9月

- 7日 理事会
- 1. 総務委員会より
 - (1) 景況調査の集計結果について
 - (2) 運転資金特別融資について
 - (3) 緊急貸出制度について
 - (4) 共同倉庫の貸出について
 - (5) 問屋神社秋季例祭について
 - (6) 第16駐車場の歩道の切り下げについて
- 2. 厚生委員会より
 - (1) 第5回キマッシカップ・オープンゴルフについて
 - (2) 商団連事務局長会のセミナー報告について

10月

- 5日 理事会
- 1. 総務委員会より
 - (1) 緊急貸出制度について
- 2. 厚生委員会より
 - (1) 第35回商社対抗ソフトボール大会について
 - (2) 第4回キマッシカップ・ボウリングについて

編集後記

2010年を迎えて、最近感じたことを書き記そう。

NHKのスペシャルドラマで『坂の上の雲』の放映が始まった。この作品を制作するにあたっての企画意図は、現代の日本人に勇気と示唆を与えるためだそうだ。歴史や文学は、時代が移り変わろうとも普遍的な価値があることを教えてくれる。

現代の日本人は社会構造の変化や価値観の分裂に直面し、進むべき道が見えないのではないか。この作品に込められたメッセージは、日本人がこれから進むべき道を考える上で大きなヒントを与えてくれるに違いない。

さあ、皆さん! 初めの一歩を踏み出しましょう!

一人ひとりが生き生きと輝くために。

そして新しい時代を切り拓いてゆこうではありませんか。

(N.M.)

住宅の建設を制限するため、まちづくり協定を変更

問屋町地区まちづくり協定の用途制限に住宅・共同住宅を加える変更については、問屋町内182人の地権者に対して同意をお願いしたところ、153人(84%)の同意書を受領することができましたので、10月15日に金沢市役所において、まちづくり協定変更の締結をおこないました。

当組合としては、今後とも金沢市と協力しながら良いまちづくりを行っていきたいと考えておりますので、皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

新年の
ごあいさつ

一つひとつの事業を積み上げて
愛される街、魅力ある街をつく

協同組合 金沢問屋センター
富木 昭光

新年明けましておめでとうございます。
平成22年の新春を迎える、謹んで
新年のご挨拶を申し上げます。
皆様には、清々しい新年を迎える
られたことと心よりお慶び申し
上げます。

新年明けましておめでとうございます。
平成22年の新春を迎え、謹んで
新年のご挨拶を申し上げます。
皆様には、清々しい新年を迎えた
られたことと心よりお慶び申し
上げます。

「承知のとおり、最近の経済は一昨年のアメリカのサブプライム問題

が叫んでいた。リーマン・ブレザーズの破産をきっかけに大不況の波が押し寄せ、さらにドバイショックで円高・株安の状態で一進一退の現状です。その間、アメリカのオバマ大統領が「チエンジ」を打ち出して、その影響かどうかはわかりませんが、日本も自民党から民主党の鳩山政権に「チエンジ」し、二酸化炭素の25%削減を打ち出すなど世の中の流れも大幅に「チエンジ」しそうであります。しかしながら早急な景気回復は望むべくもないというのが実感です。デフレ、株安、円高、雇用不安が重なり、国の方向がはつきりしません。こういう時こそ声を大にして「自助努力」を強調すべきではないでしょうか。また、当り前の事を当り前にやり、人材を育てるべきだと思います。

剣に考えなければならないと考えております。

積極的に新しい街づくりを進める

た、いろいろな企業が来たくなるような環境の良いきれいな街、従業員が楽しく働ける親しみのある魅力ある街づくりを目指したいと思っております。

また、一昨年に開催いたしました「ビジネスマッチング」の第2回目の開催についても前向きに検討し、内容を充実させて実りある形で実施していきたいと思っております。

その他にも、第7期目を迎える「金沢商人塾」やその他の新規事業にも取り組んでいく所存でございまですが、いずれの事業も組合員各位のご協力なしには為しえませんので絶大なるご協力をお願い申し上げる次第です。

石川県をはじめ金沢市ならびに関係各機関の皆様方には、当組合のさらなる飛躍のために、一層のご指導ご支援を賜りますよう重ねて心からお願い申し上げ、あわせて皆様方のご健勝ご発展をお祈りいたします。

て年頭のご挨拶といたします。

A black and white portrait of Shigeo Kubo, a man with glasses and short hair, wearing a dark suit, white shirt, and patterned tie. He is wearing the Order of the Rising Sun medal on his left lapel. The portrait is set within a decorative frame.

富木理事長
旭日双光章受章



金沢機工(株) 金澤 井上 三郎氏

永年にわたり、機械器具卸売業に携わり、県鉄工機電協会見本市委員長として機械工業見本市金沢などの開催に尽力されました。県金属商業(協)理事長、県機械工業厚生年金基金理事長などを歴任し、機械設備・省力化機器の販売などを通じて北陸のものづくり業界の競争力の強化に努め、地域経済の振興発展に寄与されました。

A black and white portrait of a middle-aged man with dark hair, wearing a dark suit jacket, a white shirt, and a patterned tie. He is looking directly at the camera with a neutral expression.

平成21年を振り返って

さて、平成21年は、昨年のリーマン・ブレイクの破綻を機に、米国に端を発した金融危機が世界経済を後退させ、あらゆる面で後退局面からのスタートとなりました。そのような中、米国ではオバマ新大統領への期待が高まり、大企業の破綻処理、経済回復に向けた施策に注目が集まりました。その米国経済を見ますと、上半期は実質GDP成長率がマイナスでしたが、後半からは、自動車購入支援策や住宅取得減税などの景気対策に支えられ、個人消費、住宅投資が増加したことが主因でプラスに転じました。一方で、金融機関の不良債権問題は

**KIM
KANAZ** 平成22年の経済見通し

株式会社北國銀行問屋町支店
支店長 小西和之

平成22年の経済見通し

融機関は順調な回復をみせて いるものの、商業用不動産向け融資の焦げ付きの急増から大手商業銀行、地方銀行は多額の貸倒引当金計上が続いており、収益は悪化しています。また失業率の上昇は続いており予断を許さない状況であります。

　　歐州経済は米国同様、後半からはプラス成長をみせていますが、ドイツ、フランスといった回復基調が鮮明な国と、英國のように未だマイナス成長を続ける国と景況感の違いが出て います。アジア経済は総じて回復基調を辿っています。特に中国は建設投資による景気対策の効果が持続しており、住宅投資、個人消費も伸び、輸出の緩やかな回復を受けるなど、内需を中心 に回復基調を強めています。中国の実質GDP成長率は、政府による景気対策効果により年の前半から大幅なプラス成長をみせました。その他アジア諸国では、中国景気の回復に恩恵を受ける格好で輸出を中心に回復基調を強めています。

　　このよう な世界経済の動きの中、日本経済では年初より世界経済の低迷から円高が進み、輸出産業の後退による生産調整、雇用調整を強いられるなど、景気後退を余儀なくされた結果、企業収益の悪化による株

平成22年の見通し

平成22年につきましては、日本の実質GDP成長率は現在緩やかながら回復していますが、輸出・政策効果に依存した景気持ち直しという状況の中で、海外景気のリバウンド効果が一巡すると見込まれること、消費刺激策を中心に一部経済対策の景気押し上げ効果を出してきましたが、企業の設備・雇用の過剰感は未だ高く内需への波及は依然限定的であり、雇用・所得環境の悪化による個人消費低迷が続くと見込まれること、公共投資の減少による息切れが今後見込まれること、急速に進んだ円高による悪影響が徐々に顕在化することが見込まれ

平成22年の経済見通し

人件費調整が一巡し、調整に伴う設備投資、雇用・所得抑制圧力が緩和されることによる消費の拡大も期待できるものです。以上より、世界の他の国々に比べれば景気回復のスピード感は鈍いものの、本年一年を通してみれば、景気の緩やかな回復は見込まれるもので、金融市場で懸念されている「景気二番底」についても、リーマンショック直後の景気を下回る水準だとすれば、回避されると予想されます。こと地方である当地経済においても、昨年の後半から製造業を中心に一部で持ち直しの傾向はあるものの、中小企業が大半を占めており、大企業に比べて生産調整・消費低迷への対策・改善余地も少ないとから現在も倒産件数が増加傾向にあり、景気底打ち感はないとの意見も聞かれ、やはり経済回復基調に乗り遅れることは否定できません。そのような中、われわれは地元金融機関として、この景気後退局面の中、組合員の皆様とともに地域経済を支え、そして地域経済活性化のために努力していく所存です。

年頭にあたり、皆様の「ご繁栄」と「健勝を祈念いたしますとともに、本年も昨年同様に」指導賜りますようよろしくお願ひ申し上げます。

加速する可能性が強いと予想されます。また、政府、日銀によるデフレ解消に向けた対策の実施が遅れるなど景気減速の長期化も懸念されます。しかしながら、年初からの景気減速も年の後半には回復基調に転じるものと見込んでいます。その理由として、米国経済の緩やかな回復、アジア経済、特に中国の経済成長の持続、円高の影響が後退することによる輸出回復が日本経済の牽引役として存在感を増すと見込まれるからです。また4月から本格化する生活支援の

加速する可能性が強いと予想されます。また、政府・日銀によるデフレ解消に向けた対策の実施が遅れると景気減速の長期化も懸念されます。しかしながら、年初からの景気減速も年の後半には回復基調に転じるものと見込んでいます。その理由として、米国経済の緩やかな回復、アジア経済、特に中国の経済成長の持続、円高の影響が後退することによる輸出回復が日本経済の牽引役として存在感を増すと見込まれるからです。また4月から本格化する生活支援の政府経済政策が消費ト支え要因として作用すること、また景気の回復による生産能力・人件費調整が一巡し、調整に伴う設備投資、雇用・所得抑制圧力が緩和されることによる消費の拡大も期待できるものです。以上より、世界の他の国々に比べれば景気回復のスピード感は鈍いものの、本年一年を通してみれば、景気の緩やかな回復は見込めるもので、金融市場で懸念されている「景気二番底」についても、リーマンショック直後の景気下回る水準だとすれば、回避されると予想されます。(こと地方である当)地経渌においても、昨年の後半から製造業を中心に一部で持ち直しの傾向はあるものの、中小企業が大半を占めており、大企業に比べて生産調整・消費低迷への対策・改善余地も少ないとから現在も倒産件数が増加傾向にあり、景気底打ち感はないとの意見も聞かれ、やはり経済回復基調に乗り遅れていることは否認できません。そのような中、われわれは地元金融機関として、この景気後退局面の中、組合員の皆様とともに地域経済を支え、そして地域経済活性化のために努力していく所存です。

※昨年12月初旬に、寄稿いただきました。

